
Les friches urbaines à Alger: quelle trajectoire?

Tarek Medjadj^{*†1}

¹institut de gestion des techniques urbaines, université de M'sila, Algérie (IGTU) – Rue ichbilia. M'sila, Algérie

Résumé

Depuis les années 2000 et suite à l'augmentation du prix de pétrole, la ville d'Alger a engagé une politique de débidonvillisation accompagnée par de grands projets de relogement. Des friches urbaines ont été libérés et d'autres sont en cours. Ces espaces récupérés souvent localisés dans des endroits stratégiques posent le problème de leurs réutilisation dans un climat de crise foncière laquelle Alger est confronté. Sachant que le PDEAU d'Alger (plan d'aménagement et d'urbanisme) n'a pas pris en considération dans ses orientations stratégiques cette nouvelle conjoncture et l'affectation des fonctions adaptées aux terrains délaissés reste en effet problématique. Nous tentons à travers cette article de faire un inventaire sur les friches urbaines récupérées des opérations de relogement. Ensuite, avec les outils de SIG et des images satellitaires, on va quantifier les surfaces récupérées et analyser le voisinage des friches dans l'objectif de connaître si leur localisation actuel convient au développement des espace naturel dans la ville.

Mots-Clés: Alger, friche urbaine, espace vert

*Intervenant

†Auteur correspondant: medjadj.tarek@gmail.com